

Boletín N° 019

GOBIERNO NACIONAL BRINDA APOYO PARA RESPUESTA A EMERGENCIA EN PIEDECUESTA, SANTANDER

- A través de la UNGRD el Gobierno Nacional facilitará las ayudas para los afectados de acuerdo con la evaluación de daños que se reporte.
- Operaciones de búsqueda se mantienen activas en la zona hasta tanto no se encuentren a las personas desaparecidas.
- Junto a la gobernación y la administración municipal se da toda la activación de líneas de respuesta necesaria.



Piedecuesta, Santander, 26 de febrero de 2020 (@UNGRD). Tras más de 16 horas de haberse presentado la avenida torrencial en el municipio de Piedecuesta en Santander, las entidades operativas del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres continúan las labores de respuesta frente a esta situación.

A esta hora, más de 300 unidades operativas de las diferentes entidades se concentran en la zona, en donde bajo la coordinación de la alcaldía municipal de Piedecuesta y la Dirección de Gestión del Riesgo de Santander se avanza en las labores de búsqueda y rescate de las 6 personas que aún permanecen desaparecidas.

Desde Bogotá, el Presidente de la República, Iván Duque, envió un mensaje en donde señaló que *“Les expresamos nuestra solidaridad a todos los afectados; estamos con ellos. Le he pedido a la UNGRD que esté al frente y atienda los requerimientos de todas las víctimas de esta emergencia”*.

El Director de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, Eduardo José González Angulo, desplegó un equipo técnico y operativo a la zona para apoyar las acciones requeridas por el municipio y el departamento y cooperar con las demandas propias de una situación de calamidad como esta.

“Al frente ha estado el municipio, nosotros como Gobierno Nacional y como entidad coordinadora del Sistema Nacional hablamos con el alcalde desde el primer momento, estamos en contacto con el gobernador y entre municipio, departamento y nación, con todas las entidades operativas, venimos trabajando. Nos han hecho una solicitud de recursos importantes para maquinaria amarilla los cuales han sido aprobados y unas ayudas humanitarias que de acuerdo al RUD serán entregadas”, señaló el Director de la UNGRD, Eduardo José González.

Frente a la situación, desde la UNGRD, se aprobaron 80 millones de pesos que se destinarán a horas máquina, esto con el fin de tener mayor equipamiento de maquinaria amarilla en la zona que permita con mayor agilidad despejar las vías y continuar con la remoción del material generado por la avenida torrencial.

También, la entidad envió a un profesional para que guíe al municipio en el Registro Único de Damnificados, herramienta con la cual se tendrá el número exacto de personas afectadas por este evento y así se podrán enviar las ayudas humanitarias requeridas por la comunidad.

Desde el municipio en cabeza de su alcalde, Mario José Carvajal, se han desarrollado las labores de coordinación de la operación y dadas las dimensiones de lo ocurrido, se declaró la calamidad pública, con lo que se

establece un plan de acción para todo el proceso que de aquí en adelante se necesita: la respuesta, la estabilización y la recuperación.

El Gobernador Mauricio Aguilar y la administración municipal realizaron un recorrido por el aire desde donde se hizo reconocimiento a las zonas afectadas para determinar el impacto en Piedecuesta. En estos momentos se lleva a cabo sesión del PMU instalado en la zona con el fin de evaluar las acciones desarrolladas en el día y establecer nuevas tareas junto a las entidades para seguir con la atención y respuesta.

Balance de la operación Piedecuesta

Según el último reporte dado desde el Puesto de Mando Unificado, la avenida torrencial se presentó sobre cuatro afluentes, las quebradas El Boquerón y El Cafetal y los ríos Manco y de Oro, dejando 12 veredas afectadas de un municipio, la evacuación de 150 personas. Lamentablemente 3 personas perdieron la vida y otras 6 continúan desaparecidas.

El evento ha dejado 7 personas heridas las cuales son atendidas en centros hospitalarios de Piedecuesta, de estos 3 fueron rescatados en medio del lodo y el material removido durante la avenida torrencial, uno de ellos el bebé de 8 meses de nacido que se encuentra estable según el parte médico.

En el lugar se encuentran 3 equipos de búsqueda y rescate de bomberos Piedecuesta, Ponalsar y la Defensa Civil, los cuales trabajan en El Guamo, El Boquerón, San Francisco y Barro Blanco.

La vía nacional que de Bucaramanga conduce a Piedecuesta se encuentra cerrada y otras vías que conectan al municipio con otras zonas del departamento también están inhabilitadas. Con apoyo del Invías se trabaja en estos pasos terrestres con el fin de retomar la normalidad vial y que esto permita el ingreso de las ayudas y las unidades que cooperan de manera articulada en la zona.

Noticia en desarrollo...



BOLETÍN informativo

Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres

Oficina Asesora de Comunicaciones

PBX: +57 (1) 5529696 Ext. 500 Cel: +57 (320)2407014

Línea Gratuita Atención al Ciudadano: 018000 113200

www.gestiondelriesgo.gov.co



El futuro
es de todos

Presidencia
de la República



UNGRD
Unidad Nacional para la Gestión
del Riesgo de Desastres

Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres